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           Aos  QUINZE de MAIO  de MIL NOVECENTOS  E NOVENTA E UM,  
nesta Vila de Sines e Sala de  Sessoes do  Edificio dos  Pacos  do  
Concelho, teve lugar a reuniao ordinaria da  Camara  Municipal  de  
Sines, estando presentes: 
 
PRESIDENTE: FRANCISCO MARIA PEREIRA DO  O  PACHECO,  que  presidiu  
            aos trabalhos. 
 
VEREADORES : JOSE ARCANJO FERREIRA COSTA       
             EUGENIA DE JESUS AMADOR                              
             MANUEL ANTONIO DE CAMPOS BOTELHO DA LANCA           
             CARLOS ALBERTO DO RIO SALVADOR                     
             CESAR LUIS DA SILVA BEJA                         
             ANTONIO GONCALVES CORREIA                       
 
Sendo a hora designada pelo Sr. Presidente, foi  declarada  aberta 
a reuniao, eram 14.30 Horas.-------------------------------------- 
 
I - ANTES DA ORDEM DO DIA:---------------------------------------- 
1 - ETAL - ESTACAO DE TRATAMENTO DE AGUAS DE LASTRO DA APS:------- 
O Sr. Vereador Cesar informou sobre a visita feita a ETAL  da  APS 
nomeadamente   quanto ao  bom  funcionamento   do  sistema  e  dos  
depositos.-------------------------------------------------------- 
 
2 - ENCERRAMENTO   DO  TORNEIO  DE  ANDEBOL  FEMININO  -  DESPORTO  
ESCOLAR:   A Sra.  Vereadora Eugenia informou sobre o encerramento  
do referido Torneio e que a  Federacao  Portuguesa de Andebol e os 
responsaveis do Ministerio da  Educacao  se mostraram  satisfeitos  
com a forma como  este  decorreu.  Fizeram  a  entrega  de  placas 
comemorativas.  Quanto  aos  apoios  mostraram  compreensao  pelas 
dificuldades que a  CMS  apresentou  ao  nao  conceder  os  apoios 
solicitados.------------------------------------------------------ 
 
3 - MONTAGEM DE TAPUMES EM TODAS AS OBRAS:  O Sr.  Vereador  Lanca 
alertou para a necessidade de fazer cumprir  em  todas as obras  a 
obrigatoriedade   de  montar  tapumes.  A  DSU  devera  apresentar 
informacao da situacao existente.--------------------------------- 
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4 - CAMPISMO - PLACAS  DE  PROIBICAO:   O  Sr.  Vereador  Salvador 
alertou para a necessidade de colocar placas de  proibido  acampar 
nos mesmos locais de 1990.  A DSU deve  tratar  com urgencia deste 
assunto.---------------------------------------------------------- 
 
5 - AERODROMO:  Deliberado,  por  unanimidade,  solicitar a  Junta   
Autonoma de  Estradas que  coloque na Rotunda da R41 c/ a R52  uma 
placa a  indicar  Aerodromo.-------------------------------------- 
 
6 - DIRECCAO REGIONAL DE EDUCACAO  DO  SUL - ESCOLA T42:---------- 
O Sr. Vereador Correia  informou  da  reuniao  com  a  equipa  que  
coordenou o projecto  da  Escola T42, Conselho Directivo da Escola 
C+S, Comissao de  Pais  e Responsaveis do Instituto de Emprego.--- 
A reuniao  abordou  as areas  que  no  entender  dos  presentes  a  
Escola  deve  abranger e foi apresentado o projecto tipo da Escola 
a  construir.----------------------------------------------------- 
A  DGE  ira enviar um exemplar do projecto e apresentara tambem um 
projecto  do Pavilhao  Desportivo tipo.--------------------------- 
 
7 - CAIACAO  DE  MUROS:   Deliberado, por unanimidade, proceder  a 
consulta  para caiacao  dos seguintes muros: Cemiterio,  Muros  da  
Praia (A  Fiscalizacao  devera descrever os muros a caiar), Igreja  
N. Senhora  das  Salvas.------------------------------------------ 
 
8 - TRANSITO NO  PERIODO  DE VERAO EM ALGUMAS  ARTERIAS DA VILA:-- 
Deliberado, por  unanimidade, proceder  as seguintes alteracoes de 
transito a partir de  01  de  Junho  ate  15  de  Setembro/91, nas 
seguintes Ruas:  Rua  Candido  dos  Reis; Rua Teofilo de Braga (do 
Largo dos Correios ate ao Castelo); Rua Francisco  Luis  Lopes  (a 
partir do Museu) e Rua Serpa Pinto  (ate  ao Largo dos Correios).- 
Os  periodos  de  transito  proibido  a  todos  os  veiculos  e  o  
seguinte: Das 19.00 H as 08.00 H - TODOS OS DIAS; 
          FINS DE SEMANA - Das 19.00 H  de  SEXTA-FEIRA  ate  as 
          08.00 H de SEGUNDA-FEIRA. 
Comunicar a PSP.  Proceder a distribuicao de informacao a todos os 
estabelecimentos   destas   Ruas   para   prepararem   forma    de  
abastecimento alternativo.---------------------------------------- 
 
9 - PERIODO DE FERIAS DO SR.  VEREADOR  ANTONIO GONCALVES CORREIA: 
Aprovado, por  unanimidade, um  periodo de ferias de 17 de Junho a 
01  de  Julho/91.------------------------------------------------- 
 
10 - REVISTA DA IMPRENSA:----------------------------------------- 
Foram vistos e analisados os recortes da  imprensa  com  interesse  
para a Autarquia e o Concelho.------------------------------------ 
 
11 - MAPA DE UTILIZACAO DE TRANSPORTES:--------------------------- 
Aprovado, por unanimidade, o mapa de pedidos de transporte de 06 a 
12 de Maio/91. A CMS suporta integralmente  os  respectivos custos  
nos termos do Regulamento.---------------------------------------- 
 
II - EXPEDIENTE GERAL:-------------------------------------------- 
1 - REPARTICAO ADMINISTRATIVA:------------------------------------  
1.1 - MANUELA ANGELICA DA CRUZ - Habitacao:----------------------- 
Presente processo referente ao estado de degradacao da  casa  sita 
no Monte Chaos, onde reside  a  referida  municipe,  que  solicita 
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que a CMS execute algumas reparacoes.  Mereceu, por unanimidade, o  
despacho de:"A DTO deve providenciar o arranjo do telhado,  dentro  
das condicoes permitidas pelo  estado  da  construcao.  O  Servico  
Social   deve   levar  em  consideracao  este  caso  para  futuros  
realojamentos".--------------------------------------------------- 
 
1.2 - RODOVIARIA DO ALENTEJO,SA - Troco viario municipal S. Torpes 
- Porto Covo:  Presente  carta  c/ entrada  n. 3370, de  91.04.11, 
solicitando  reapreciacao  do  despacho  referente  ao  pedido  de  
certidao com vista a circulacao no referido  troco.  Mereceu,  por  
unanimidade, o despacho de:"A CMS mantem a posicao ja  transmitida 
a JAE. O Caminho Municipal S. Torpes - Porto  Covo  nao  pode  ser 
aberto a circulacao de veiculos com tonelagem  superior  a  5,5 T, 
visto que a via tem apenas 4,5 metros  de  largura, pelo  que  nao 
permite   a  circulacao  em  seguranca  dos  veiculos  pesados  de  
mercadorias e passageiros".--------------------------------------- 
 
1.3 - SOCIETA ITALIANA PER  CONDOTTE  D' ACQUA,SPA - Licenciamento 
de Britadeira:   Presente of.  c/ entrada  n. 3823,  de  91.04.23, 
solicitando emissao de declaracao para efeitos de licenciamento de 
britadeira perante a Direccao-Geral de Geologia e Minas,nos termos 
que indica.  Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho  do 
Sr. Vereador Ferreira  Costa, datado  de  91.05.09,  de  emitir  a  
certidao de acordo com o teor requerido.-------------------------- 
 
1.4 - MORADORES DO BAIRRO JOAQUIM DA COSTA - Exposicao:----------- 
Presente carta c/ entrada n. 4136, de 91.05.06,  expondo sobre  os 
inconvenientes quanto a  construcao  de  uma  residencial  naquele  
Bairro.    Mereceu,  por  unanimidade, o  despacho  de:"Oficiar  o  
primeiro subscritor de que  o  projecto  de  Residencial  esta  em  
apreciacao juntamente com as alteracoes ao PGU de Porto Covo.----- 
Quanto   as   consideracoes  e   argumentos  apresentados    pelos  
subscritores a CMS recusa-se a comenta-las".---------------------- 
 
1.5 - TOPONIMICA - Rua  Pero  de Alenquer:------------------------ 
Presente   Informacao   da   Fiscalizacao  Municipal   solicitando  
informacao sobre se o local conhecido por Largo  Pero de  Alenquer 
e denominado como tal ou como  Rua  Pero  de  Alenquer  ja  que  a 
numeracao segue a da mencionada Rua.  Mereceu,   por  unanimidade,   
o  despacho  de:"Deve   continuar  a  considerar-se  Rua  Pero  de  
Alenquer".-------------------------------------------------------- 
 
1.6 - LIGA DOS BOMBEIROS PORTUGUESES  -  Conclusoes  do  Seminario  
Florestal 1991:   Presente of. c/ entrada  n. 4197,  de  91.05.07, 
enviando as conclusoes  mencionadas.  Mereceu, por  unanimidade, o  
despacho de:"Tomamos conhecimento".------------------------------- 
 
1.7 - LISNAVE ESTALEIROS NAVAIS DE LISBOA, S.A. - Rede Celular dos 
Telemoveis em Portugal:   Presente carta c/  entrada  n. 4204,  de 
91.05.07, sobre implantacao e operacao da rede  mencionada  e  que  
brevemente a  GSM PORTUGAL  ira  iniciar  contactos  com  vista  a  
seleccao de locais para instalacao dos equipamentos necessarios.-- 
Mereceu, por unanimidade, o despacho de:"Tomamos conhecimento".--- 
 
1.8 - EDP- ELECTRICIDADE DE PORTUGAL,SA - Electrificacao da Quinta 
dos Pegos: Presente of. c/ entrada n.4217, de 91.05.07, informando           
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que na sequencia da analise conjunta da EDP e CMS  ficou  decidido  
nao   se   justificar  proceder   a   qualquer   diligencia   para  
electrificacao mencionada em epigrafe.  Mereceu, por unanimidade,o  
despacho de:"Tomamos conhecimento. Transmitir a Junta de Freguesia 
de Sines".-------------------------------------------------------- 
 
1.9 - INSTITUTO DO EMPREGO E FORMACAO  PROFISSIONAL -  Emissao  de 
parecer:  Presente of. c/ entrada n. 4274, de  91.05.08,  enviando 
para parecer  fotocopia  do  projecto  de  Restaurante  Cervejaria 
no Bairro 1 de  Maio,  119 - A, em  Sines,  apresentado  por  JOSE  
JACINTO DA SILVA GONCALVES.  Mereceu, por unanimidade, o  despacho  
de:"A CMS nao dispoe de elementos suficientes para emitir  parecer 
favoravel ao  empreendimento, nomeadamente  se  o  estabelecimento  
reune condicoes para adaptacao a restaurante".-------------------- 
 
1.10 - INSPECCAO GERAL DO TRABALHO - Higiene e Seguranca  no  Obra 
do Porto de Sines:   Presente of. c/ entrada n. 4337, de 91.05.09,  
comunicando   que  solicitou  intervencao  da  Direccao  Geral  de  
Geologia e Minas para o levantamento das situacoes descritas  pela  
CMS quanto a anomalias na obra do Porto de  Sines  (exploracao  de  
pedreira, nivel de explosoes e transito de viaturas pesadas na Av.  
Vasco da Gama). Informa tambem  que  apos  a  realizacao  de  dois  
ensaios de fogo na  pedreira  as  vibracoes  sao  de  muito  baixa  
densidade.  Mereceu,  por  unanimidade,  o  despacho  de:"Acusar a 
a recepcao. Insistir com a Inspeccao do Trabalho para que  informe 
se foram tomadas providencias e feitos  ensaios  quanto  ao  ruido 
produzido pelas viaturas pesadas que circulam na Av. Vasco da Gama 
conforme era igualmente solicitado no n/ oficio de 90.07.17".----- 
 
1.11 - UNIVERSIDADE NOVA DE  LISBOA - Congresso  Mediterranico  de 
Etnologia  Historica:   Presente  carta  c/  entrada  n. 4345,  de  
91.05.09, expondo sobre a realizacao do Congresso  mencionado  que  
se realizara em Lisboa de 04 a 08  de  Novembro/91.  Mereceu,  por  
unanimidade, o  despacho  de:"Tomamos  conhecimento.  Enviar  para 
conhecimento do Centro Cultural".--------------------------------- 
 
1.12 - CIDADE DE ESTEPA - SEVILHA: Saudacoes:--------------------- 
Presente carta  c/  entrada  n. 4362,  de  91.05.09,  manifestando  
satisfacao aquando da visita a Sines de  um  grupo  de  alunos  do  
Colegio   Publico "Santa  Teresa".  Mereceu,  por  unanimidade,  o  
despacho de:"Tomamos conhecimento.  Transmitir  a  satisfacao  por  
termos sido visitados pelos alunos de Estepa e  comunicar  ao  Sr. 
Alcalde de Estepa as melhores saudacoes do Municipio de Sines".--- 
 
1.13 - COMISSAO DE MORADORES DO BAIRRO  MARITIMO - Bailes - Santos 
Populares:   Presente  carta  c/  entrada  n. 4372,  de  91.05.10, 
solicitando   autorizacao  para  realizacao  de  diversos  bailes,  
conforme abaixo assinado que anexa.  Mereceu, por  unanimidade,  o  
despacho  de:"Nao  se  ve  inconveniente, visto  ser  vontade  dos  
moradores".------------------------------------------------------- 
 
1.14 - COMISSAO DE  MORADORES  DO  BAIRRO  MARITIMO - Relatorio  e  
Contas 1990/1991:  Presente carta c/ entrada n.4374, de  91.05.10,  
enviando  o  documento  mencionado.  Mereceu, por  unanimidade,  o  
despacho de:"Tomamos conhecimento".------------------------------- 
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1.15 - CARLOS GONCALVES LOPES PAULO - Agradecimento:-------------- 
Presente  carta  c/ entrada  n. 4390,  de  91.05.10,  manifestando  
agradecimento  pelo  envio  de  algumas  fotografias  alusivas  ao 
descerramento   da  placa   toponimica  com  o  nome  de  sua  mae   
"D. Aninhas".  Mereceu, por  unanimidade, o  despacho  de:"Tomamos  
conhecimento".---------------------------------------------------- 
 
1.16 - JUNTA DE FREGUESIA DE SINES - Conta de Gerencia 1990:------ 
Presente of. c/ entrada n. 4509, de 91.05.14, enviando o documento 
mencionado.  Mereceu,  por  unanimidade,  o  despacho  de:"Tomamos  
conhecimento".---------------------------------------------------- 
 
1.17 - ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE SINES - Legislacao  Eleitoral  para  
as  Autarquias  Locais:   Presente  of.  c/  entrada  n. 4513,  de  
91.05.14 enviando parecer sobre o assunto  em  epigrafe.  Mereceu,  
por unanimidade, o despacho de:"Tomamos conhecimento".------------ 
 
1.18 - RESENDE - ACTIVIDADES TURISTICAS,SA - Circulacao na Estrada 
do Vidigal n.1115:  Presente carta c/ entrada n. 4581, de 91.05.15 
solicitando autorizacao para circular na  referida  Estrada  pelos 
motivos   expostos.   Mereceu,  por  unanimidade, o  despacho  de: 
"Indeferido. A limitacao de  tonelagem  estabelecida  e  para  ser 
cumprida, pois a CMS considera que aquela via nao reune  condicoes 
de seguranca para veiculos superiores a 5,5 T".------------------- 
 
1.19 - CCRA - COMISSAO DE COORDENACAO DA REGIAO DO ALENTEJO:------ 
Presente of. circular datado de 91.05.07,  enviando  exemplar  dos 
Programas Operacionais da Regiao do Alentejo e o n. 1  do  Boletim 
Informativo   do  Quadro   Comunitario  de  Apoio.   Mereceu,  por  
unanimidade, o despacho de:"Tomamos conhecimento".---------------- 
 
1.20 - COOPCOVO - COOPERATIVA DE CONSTRUCAO E HABITACAO  DE  PORTO  
COVO,  CRL -   Reuniao:   Presente  carta  c/  entrada  n. 367/ob,  
solicitando   marcacao  de  reuniao  para  resolucao  de  assuntos  
pendentes.  Mereceu,  por  unanimidade,  o  despacho  de:"Avisar a 
Direccao da COOPCOVO que a Camara a recebera na Sessao Publica  do 
dia 91.05.29, a partir das 15,00 H".------------------------------ 
 
1.21 - CAIXA DE CREDITO AGRICOLA MUTUO DE SANTIAGO DO CACEM- Feira 
Agro-Pecuaria de Santiago do Cacem:   Presente carta c/ entrada n. 
4336, de 91.05.09, informando que a visita do Secretario de Estado 
da Agricultura, realizar-se-a no dia 17, pelas 10.00 H  e  nao  no 
dia 18 de Maio como consta do  programa  da  Feira.  Mereceu,  por 
unanimidade, o despacho de:"Tomamos  conhecimento.  A  CMS  estara 
representada pelo Sr. Presidente e Sr. Vereador Correia".--------- 
 
2 - REPARTICAO FINANCEIRA:---------------------------------------- 
2.1 - RESUMO DIARIO DE TESOURARIA N. 90:-------------------------- 
Presente o citado resumo que apresenta os seguintes valores:------ 
- Operacoes Orcamentais  (menos)  60.317.840$50 
-     "     de Tesouraria        112.996.342$50 
 
2.2 - PROPOSTA DE ALTERACAO ORCAMENTAL N. 9:---------------------- 
Aprovada, por  unanimidade, a  referida  proposta,  que  apresenta  
tanto na reducao como no reforco, o valor de esc. 13.200.000$00.-- 
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2.3 - CONTA CORRENTE CAUCIONADA ATE 100.000 CONTOS:--------------- 
Por lapso nao se fez constar na acta de  91.05.02  o  considerando   
com o seguinte teor "Considerando  que  nao  esta  concretizado  o 
financiamento de 50.000  contos  solicitado  a  Caixa  de  Credito   
Agricola Mutuo",  pelo  que  fica  a  fazer  parte  integrante  da   
deliberacao exarada no ponto 2.3 da acta n. 18/91, de 91.05.02.--- 
 
2.4 - EXERCICIO MUNICIPAL DE PROTECCAO CIVIL - Despesas:---------- 
Presente informacao n. 51/91, da DST anexando dois  documentos  de 
despesa, no valor total de  esc. 5.630$00,  referente  a  material 
necessario para montagem de uma sirene.  Mereceu, por unanimidade,  
o despacho de:"Apresentar para cobranca ao  Servico  Municipal  de 
Proteccao Civil".------------------------------------------------- 
 
2.5 - CEMETRA - PROTOCOLO DE ACORDO SOBRE UTILIZACAO DA VIATURA DO 
CEMETRA:  Presente  of.  c/ entrada  n. 4265  de  91.05.08,  sobre  
renovacao do acordo em epigrafe, com actualizacao da  quota  anual  
ao abrigo da clausula XI  do  dito  acordo  para  esc. 470.000$00. 
Solicita, tambem, o pagamento desta quota  bem  como  o  valor  de  
245.000$00  referente  ao  1.  ano  de  utilizacao.  Mereceu,  por  
maioria, com voto contra do Sr.  Vereador  Lanca, o  despacho  de: 
"Aprovado a renovacao do contrato com o Cemetra, mas  apenas  pelo 
periodo de 6 meses".---------------------------------------------- 
 
2.6 - VGAC - VASCO DA GAMA ATLETICO CLUBE-Torneio Hoquei em Patins 
Presente carta c/ entrada n.4011, de 91.04.30,solicitando subsidio 
de 100.000$00 a fim  de  fazer face  a  despesas  com  o  referido  
torneio.  Mereceu, por maioria, com um voto contra do Sr. Vereador  
Lanca, o despacho de:"Aprovado a atribuicao ao  VGAC  do  subsidio 
proposto de 100.000$00, incluido nos encargos orcamentados para as 
comemoracoes do 25 de Abril".------------------------------------- 
 
2.7 - ADMINISTRACAO FLORESTAL DE ALCACER DO SAL - Apanha de pinhas 
no Pinhal Municipal da Palmeira Nova, em Sines:   Presente  of. c/ 
entrada n. 4169, de 91.05.06, sobre  o  assunto  em  referencia  e 
informando  que  alguem,  abusivamente,   procedeu  a  apanha  das  
referidas pinhas.  Mereceu,  por  unanimidade,  o  despacho  de:"A 
Fiscalizacao Municipal deve procurar informar-se quem foi de facto 
que colheu  as  pinhas, nomeadamente  junto  do  rendeiro.  A  DTO  
(topografia) devera propor forma de sinalizar o pinhal propriedade 
da CMS".---------------------------------------------------------- 
 
2.8 - CONSUMOS DE AGUA EM ATRASO - Cortes de agua:---------------- 
Presente pela S. de Taxas e Licencas listagem dos consumidores  de   
agua  com   mais  de   dois  processos  em  relaxe.  Mereceu,  por  
unanimidade, o despacho de:" Transmitir a  DTO  para  proceder  de 
imediato aos cortes de agua a todos os  consumidores  da  presente 
listagem com tres ou mais processos em relaxe;   No  prazo  de  15 
dias devera ser presente a CMS o ponto da situacao;  A  Seccao  de 
Taxas e Licencas tem instrucoes para comunicar aos servicos  todos 
os  processos  em  atraso,  pelo  que  esta  situacao  nao  devera  
repetir-se".------------------------------------------------------ 
 
2.9 - ABVS - ASSOCIACAO DOS BOMBEIROS VOLUNTARIOS DE SINES:------- 
Presente of. c/ entrada  n. 4306, de  91.05.08  informando  que  o  
valor a pagar ao perito dos BVS que integra a equipa de peritos da 
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CMS  e  de  esc. 1000$00  em 1991.  Mereceu,  por  unanimidade,  o  
despacho de:"Tomamos conhecimento. A Seccao de  Taxas  e  Licencas  
para processamento quando de futuras vistorias".------------------ 
 
2.10 - GESTAO E FACTURACAO DE CONSUMOS DE AGUA: ------------------ 
Presente proposta de MECARESOPRE n. 29/91, c/ entrada n. 4001,  de 
91.04.30 sobre o  assunto  em  epigrafe  bem  como  informacao  da  
Directora do Departamento Administrativo  e  Financeiro  sobre  as 
diversas possibilidades da aplicacao de  gestao  e  facturacao  de 
consumos de agua a cuja demonstracao assistiu na Mecaresopre.----- 
Mereceu, por unanimidade, o despacho  de:"A  CMS  concorda  com  a  
proposta de substituicao da  aplicacao  da  Sismet  pelo  programa 
proposto pela Mecaresopre. O DAF deve apresentar para  ratificacao 
o contrato respectivo com os respectivos custos para aprovacao  do 
ajuste directo".-------------------------------------------------- 
 
2.11 - EMANUEL ALBERTO CASAL VARANDAS - Contrato  de  arrendamento 
Primeiro andar, Dto, n. 29 - C, sito na Rua da Floresta:---------- 
Presente  carta  c/  entrada  n. 3248,  de  91.04.08,  solicitando  
que o contrato de arrendamento em  nome  de  seu  avo - Antonio da 
Silva  Varandas,  recentemente  falecido,  passe  para  seu  nome.   
Mereceu, por unanimidade, o despacho  de:"A  CMS  concorda  com  a 
mudanca do contrato de arrendamento para  o  nome  do Sr.  Emanuel 
Varandas, devendo manter-se as condicoes da clausula 2a. "Enquanto 
o requerente for funcionario da CMS".----------------------------- 
 
2.12 - MARIA DA PIEDADE AMADOR MENDES SILVA - Pedido de apoio:---- 
Presente carta c/ entrada n. 4391, de 91.05.10, solicitando  apoio  
para acabar a construcao de um pavilhao destinado  a  uma  pequena 
fabrica de confeccoes.  Mereceu,  por unanimidade, o despacho  de: 
"Nao e possivel cenceder os apoios solicitados".------------------ 
 
2.13 - GERTRUDES DE SOUSA PALMA - Subsidio para reparacao  de  sua  
habitacao:   Deliberado,  por  unanimidade,  conforme  deliberacao 
anterior  de  apoiar  esta  municipe  necessitada  e  atribuido  o  
subsidio de esc 150.000$00 atraves da Caritas para o fim previsto. 
 
2.14 - INFOCONTROL - ELECTRONICA  AUTOMATISMO, LDA - Reparacao  do 
marcador electronico do Pavilhao Gimnodesportivo:   Presente carta 
c/ entrada n. 3617, de 91.04.17, solicitando o  pagamento  de esc. 
89.692$00,   referente   ao  servico  mencionado.   Mereceu,   por  
unanimidade, o despacho de:"Considerando que durante o periodo  de 
um ano a Infocontrol nao prestou  a  assistencia  prevista  e  nao 
conseguiu colocar em funcionamento o contador  electronico  a  CMS  
nao se considera obrigada a pagar qualquer servico debitado nem se 
considera vinculada a qualquer contrato de  assistencia  com  esta 
empresa a partir desta data".------------------------------------- 
 
2.15 - DELEGACAO ESCOLAR DE SINES - Equipamento anti-chuva:------- 
Presente of. c/ entrada n. 4243, de 91.05.07, solicitando subsidio 
para  o   referido  equipamento,  no  valor  de  esc.  107.435$00.   
Mereceu, por unanimidade, o despacho de:"Aprovado a atribuicao  do 
subsidio no valor de esc. 107.435$00".---------------------------- 
 
2.16 - RESTAURANTE ESTRELA DO NORTE:  Presente factura  datada  de 
91.05.12, referente a almocos fornecidos conforme  deliberacao  da 
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reuniao de Camara de 91.05.08 (Desporto Escolar), no valor de esc. 
18.000$00.  Mereceu, por  unanimidade, o  despacho  de:"Aprovado o 
pagamento".------------------------------------------------------- 
 
2.17 - TERBAL-  EMPREITADA  DE  CONSTRUCAO  DA  ESTRADA  MUNICIPAL 
MORGAVEL/PORTO COVO:  Aprovado, por  unanimidade, o  pagamento  da  
factura n. 23/91, no valor de 2.339.533$00, referente a Empreitada  
mencionada.------------------------------------------------------- 
 
2.18 - BASEANDAIMES, LDA:  Aprovado, por unanimidade, o  pagamento 
da factura n. 287, no valor de esc. 195.158$00 dentro dos  valores 
aprovados em devido tempo como comparticipacao da CMS nos festejos 
do Carnaval.------------------------------------------------------ 
 
2.19 - CCRA - COMISSAO DE  COORDENACAO  DA  REGIAO  DO  ALENTEJO -  
Programas Operacionais Regionais:  Presente of. c/ entrada n.4111, 
de 91.05.03, informando que, relativamente a propostas  que  ainda  
nao tenham tido qualquer pedido de pagamento,  poderao  comecar  a 
faze-lo apresentando apenas os  autos  de  medicao  dos  trabalhos 
efectuados.  Mereceu,  por  unanimidade,  o  despacho  de:"Tomamos 
conhecimento. A DTO deve proceder de acordo com as orientacoes  da 
CCRA para apresentacao da factura relativa  ao  Caminho  Municipal 
S. Torpes/Morgavel.----------------------------------------------- 
 
2.20 - CONSTRUCOES  LUIS  PIDWELL &  BARBOSA, LDA - Empreitada  de  
Ampliacao do edificio do Cemetra para Centro  de  Saude:----------  
Aprovado,por unanimidade, o pagamento da factura n.209 de 91.04.29  
no valor de esc. 242.492$00,referente a trabalhos a mais (montagem 
de estores).------------------------------------------------------ 
 
2.21 - BANCO NACIONAL ULTRAMARINO - Divida a CMS:----------------- 
Presente   processo   referente  a   divida   de  esc.  684.735$00  
correspondente a 24 %  do  valor  das  infraestruturas  das  novas  
instalacoes.   Face   as  diligencias   efectuadas  e  aos  prazos  
decorridos propoe o Chefe de Reparticao Financeira accao  judicial 
para cobranca desta divida.  Mereceu, por unanimidade, o  despacho  
de:"A  CMS  concorda  com  a  formulacao  de  uma  accao  judicial  
tendente a cobrar a divida e juros respectivos.  O Dr Leonel  deve 
tomar as medidas necessarias ao seu desenvolvimento".------------- 
 
2.22 - CASA DE PASTO - BAIA DE SINES:  Aprovado, por unanimidade o 
pagamento da factura n. 656, de 91.05.02, no  valor  de  7.565$00,  
referente a jantar fornecido ao executivo da CMS no dia de reuniao    
de Camara (91.05.02).--------------------------------------------- 
 
2.23 - TEUMA, LDA- Facturas Diversas:-----------------------------  
Aprovado, por unanimidade o pagamento das seguintes facturas:----- 
- FACTURA n. 1448, de esc.  24.161$00, referente  a  reparacao  da 
  maquina de cortar relva Mountfield; 
- FACTURA n. 1366,  de  esc.  53.820$00, referente a  reparacao da  
  maquina M/Emperor; 
- FACTURA n. 1364, de esc. 24.149$00,  referente  a  reparacao  da  
  maquina M/Mirage 18; 
- FACTURA n. 1365, de esc. 29.613$00, referente a aquisicao de  um 
  conjunto de traccao para maquina M/Emperor; 
- FACTURA n. 1367, de esc.  39.251$00,  referente  a reparacao  da  
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  maquina flymo.-------------------------------------------------- 
 
2.24 - CONSULTA A PRACA N. 138/91 - Aluguer de retroescavadora:--- 
Deliberado, por unanimidade, a contratacao com a TERPAR pelo valor 
proposto de 2.900$00/hora.---------------------------------------- 
 
2.25 - CONSULTA A PRACA N.48/91 - Presente carta c/ entrada n.4180 
de  91.05.06,  da Electro  Simples,  Lda,  informando  ter  havido  
alteracao de precos do material posterior  a  consulta  efectuada,  
sendo o aumento de  esc. 26.187$50.  Mereceu, por  unanimidade,  o  
despacho  de:"Ratificada a  diferenca para aquisicao do material a  
Electro Simples,  Lda,  no  valor  de  esc 26.187$50, atendendo  a  
urgencia no obtencao do material destinado ao Parque de  Campismo.  
O Sr. Vereador Salvador  nao  participou  nesta  deliberacao,  nos  
termos legais.---------------------------------------------------- 
 
2.26 -  ALUGUER  DE  MAQUINA  RETROESCAVADORA  para  ampliacao  de  
colectores de esgotos domesticos na Rua Projectada em Porto Covo.- 
Aprovado, por unanimidade, fazer ajuste directo nos termos legais, 
com a TERBAL,  pelo  valor  de  esc. 78.750$00,  para  o  trabalho  
mencionado.------------------------------------------------------- 
 
2.27 - ENCARGOS BANCARIOS: Presente relacao de encargos  bancarios 
no  valor  de  esc. 1.522.927$00.  Aprovado,  por  unanimidade,  o  
pagamento dos encargos bancarios com juros constantes  da  relacao 
anexa a esta minuta de acta.-------------------------------------- 
 
2.28 - EQUIPAMENTO DIVERSO PARA O ESTADIO MUNICIPAL:-------------- 
Presente processo referente a aquisicao do equipamento mencionado. 
Deliberado, por unanimidade, manter  a  decisao  de  aquisicao  no  
Sistema Leasing, aprovado em  91.05.08,  deliberacao  que  fica  a  
constar na presente minuta de acta, das seguintes maquinas,a Firma 
TEUMA, LDA, por ajuste directo nos termos  do Dec.-Lei  n. 390/82, 
tendo em conta a qualidade do material e a experiencia das  mesmas 
na CM de Santiago do Cacem, que tem material identico:------------ 
- Maquina para marcacao do Campo  de  Futebol, Marca PARKER,  Mod.  
  PRINCE MARKER 81, por 95.000$00+ IVA; 
- Maquina de cortar relva, Marca RANSOMES, Mod. ROTARY 18, por esc 
  150.000$00+IVA; 
- Maquina de cortar relva, Marca  RANSOMES, Mod. MASTIFF  36,  por  
  esc. 1.250.000$00+IVA e Um Atrelado para a referida maquina, por 
  esc. 85.000$00+IVA.---------------------------------------------  
Quanto  a  proposta  do  Sr.  Vereador  Cesar  para  aquisicao  do  
equipamento - Veiculo Multi-Uso e  Aerificador, nao  se  considera  
oportuno por razoes financeiras e sera reanalisado oportunamente. 
 
2.29 - CORREIOS E TELECOMUNICACOES DE  PORTUGAL - Postos  Publicos 
Tipo  AY5:  Presentes  dois  contratos  de  prestacao  do  servico  
telefonico publico com instalacao de dois postos publicos tipo AY5 
(um no Pavilhao dos Desportos e outro no Hall do Edificio da CMS). 
Presente informacao da Directora do DAF sobre o assunto.  Mereceu,  
por  unanimidade, o  despacho  de:"Concorda-se  com  as  condicoes 
propostas".------------------------------------------------------- 
 
III - PESSOAL:---------------------------------------------------- 
1 - CONCURSO INTERNO DE ACESSO PARA PROVIMENTO   DE  UM  LUGAR  DE 
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CALCETEIRO OPERARIO PRINCIPAL:   Presente o processo  do  concurso 
mencionado em epigrafe a que se refere o aviso n. 26/91, publicado 
no Diario da Republica n. 98, III Serie de  91.04.29, bem  como  a 
acta do juri do concurso que apresenta a seguinte classificacao:-- 
- ARMANDO JOSE DA SILVA  - 16 valores.  Mereceu, por  unanimidade,  
o despacho de:"E aprovada a acta do juri do concurso, confirmando- 
-se a classificacao  final  de  16  valores,  atribuida  ao  unico  
concorrente   Armando   Jose   da  Silva.   Publique-se   a  lista  
classificativa final.  E provido no lugar de Calceteiro Principal, 
o Sr. ARMANDO JOSE DA SILVA, com efeitos a partir  desta  data.  A 
posse tera lugar nos 30 dias seguintes a publicacao da nomeacao no 
Diario da Republica".--------------------------------------------- 
 
2 - PROCESSO DE AVERIGUACOES:------------------------------------- 
Presente o Relatorio referente ao processo  de  averiguacoes  para 
apuramento das responsabilidades no impedimento da  realizacao  da  
Final do Torneio de Futebol  de  Salao, no  dia  91.04.25,  por  o  
Pavilhao dos Desportos  estar encerrado as 20.00 Horas.----------- 
Mereceu, por unanimidade, o  despacho  de:"1 - Deve  prosseguir  o 
processo de averiguacoes, pois considera-se pouco  esclarecedor  a 
declaracao  do  Encarregado, quando afirma  que  o  jogo  para  as  
20.00 H foi anulado e que tal era  do conhecimento da Organizacao; 
2 - A CMS nao pode concordar com a conclusao do  ultimo  paragrafo  
do relatorio, pois a responsabilidade  e  poder  de  decisao  esta  
delegada na Chefe de Divisao e no Encarregado e nao nos Auxiliares 
3 - Nao se aceita  a  atribuicao  por  parte  dos  declarantes  de  
responsabilidades a Senhora Vereadora,  pela  comunicacao  verbal,  
pois o referido jogo constava no programa das comemoracoes  do  25 
de Abril e era do conhecimento do Encarregado".------------------- 
 
3 - CONTRATACAO DE PESSOAL PARA A DIVISAO SOCIO-CULTURAL:--------- 
Deliberado, por unanimidade, abrir  inscricoes, pelo  prazo  de  8  
dias, para admissao, por contrato de trabalho a prazo  certo, pelo 
periodo de 6 meses, nos termos do art. 44, do Dec.-Lei  n. 247/87, 
de 17 de Junho, para os seguintes lugares:------------------------ 
7  SERVENTES;   3  AUXILIARES  ADMINISTRATIVOS;  7  AUXILIARES  DE  
SERVICOS GERAIS; 1 AUXILIAR TECNICO e 1 TECNICO AUXILIAR.--------- 
 
4 - CONTRATACAO DE PESSOAL PARA A DIVISAO TECNICA DE OBRAS:------- 
Deliberado, por unanimidade, abrir  inscricoes, pelo  prazo  de  8  
dias, para admissao, por contrato de trabalho a prazo  certo, pelo 
periodo de 6 meses, nos termos do art. 44, do Dec.-Lei  n. 247/87, 
de 17 de Junho, para os seguintes lugares:------------------------ 
1 APRENDIZ DE CARPINTEIRO, 1 AJUDANTE DE ELECTRICISTA, 3 SERVENTES 
2 PEDREIROS, 3 CANTONEIROS DE VIAS, 1 APRENDIZ DE ELEECTRICISTA, 1 
APRENDIZ DE  PINTOR,  1  APRENDIZ  DE  CALCETEIRO, 1  APRENDIZ  DE 
CANALIZADOR e 1 TRACTORISTA.-------------------------------------- 
 
5 - CONTRATACAO DE PESSOAL PARA A DIVISAO DE SERVICOS URBANOS:---- 
Deliberado, por unanimidade, abrir  inscricoes, pelo  prazo  de  8  
dias, para admissao, por contrato de trabalho a prazo  certo, pelo 
periodo de 6 meses, nos termos do art. 44, do Dec.-Lei  n. 247/87, 
de 17 de Junho, para os seguintes lugares:------------------------ 
3 SERVENTES e 1 AUXILIAR ADMINISTRATIVO.-------------------------- 
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6 - CONTRATACAO DE PESSOAL PARA O  DEPARTAMENTO  ADMINISTRATIVO  E 
FINANCEIRO:------------------------------------------------------- 
Deliberado, por unanimidade, abrir  inscricoes, pelo  prazo  de  8  
dias, para admissao, por contrato de trabalho a prazo  certo, pelo 
periodo de 6 meses, nos termos do art. 44, do Dec.-Lei  n. 247/87, 
de 17 de Junho, para os seguintes lugares:------------------------ 
3 AUXILIARES ADMINISTRATIVOS e 1 TECNICO AUXILIAR DE 2A. CLASSE.-- 
 
7 - CONTRATACAO   DE   PESSOAL  PARA   A  DIVISAO  DE  PLANEAMENTO  
URBANISTICO:------------------------------------------------------ 
Deliberado, por unanimidade, abrir  inscricoes, pelo  prazo  de  8  
dias, para admissao, por contrato de trabalho a prazo  certo, pelo 
periodo de 6 meses, nos termos do art. 44, do Dec.-Lei  n. 247/87, 
de 17 de Junho, para um lugar de AUXILIAR ADMINISTRATIVO.--------- 
 
8 - ADMISSAO, POR CONTRATO  DE  TRABALHO  A  PRAZO  CERTO,  DE  UM  
AUXILIAR TECNICO:  Presente inscricao, para admissao, por contrato 
de trabalho a prazo certo, nos termos do art. 44,  do Dec.-Lei  n. 
247/87, de 17 de Junho, para Auxiliar Tecnico, conforme  Edital n. 
34/91.  Mereceu, por unanimidade e escrutinio secreto,  o despacho  
de:"Aprovada a contratacao nos termos da lei e  de  acordo  com  o 
parecer do servico pelo prazo de 6 meses, por urgente conveniencia 
de servico, de ISABEL MARIA  NOBRE GUINOTE - Inicio de funcoes  em 
91.05.27".-------------------------------------------------------- 
 
9 - ADMISSAO, POR CONTRATO DE  TRABALHO  A  PRAZO  CERTO,  PARA  3 
AUXILIARES DE SERVICOS GERAIS: Presentes inscricoes, para admissao  
por contrato de trabalho a prazo certo, nos termos do art. 44,  do  
Dec.-Lei n. 247/87, de 17 de Junho, para 3 AUXILIARES  DE SERVICOS 
GERAIS, conforme  Edital  n.  34/91.  Mereceu, por  unanimidade  e  
escrutinio secreto,  o despacho  de:"Aprovada  a  contratacao  nos  
termos da lei e  de  acordo  com  os pareceres  dos  servicos pelo  
prazo  de  6  meses,  por  urgente  conveniencia  de  servico, dos 
seguintes candidatos: OTILIA GONCALVES PEREIRA VIEGAS, com  inicio  
em 91.05.27,  LUIS MIGUEL BARREIRA DO O, com inicio em 91.05.29  e  
ISALINDA MARIA MESTRE TORPES, com inicio em 91.06.01".------------ 
 
10 - ADMISSAO, POR CONTRATO DE TRABALHO  A  PRAZO  CERTO,  PARA  4 
SERVENTES: Presentes inscricoes, para admissao,  por  contrato  de  
trabalho a prazo certo, nos termos do  art. 44,   do  Dec.-Lei  n.  
247/87, de 17 de Junho, para 4 SERVENTES, conforme  Edital  34/91.   
Mereceu, por unanimidade e  escrutinio  secreto,  o  despacho  de: 
"Aprovada a contratacao nos termos  da  lei e  de  acordo  com  os  
pareceres  dos  servicos,  pelo  prazo  de  6  meses, por  urgente  
conveniencia de servico dos seguintes candidatos:----------------- 
ANA CRISTINA OLIVEIRA  JUSTO, com  inicio  em  91.05.27,  ROSA  DA  
CONCEICAO  RAPOSO  CRISTINO  GUERREIRO, com  inicio  em  91.05.27, 
FRANCISCA MARIA AMADOR ROSA CORTES, com inicio em 91.05.27 e MARIA 
DA ENCARNACAO FRANCISCO, com inicio em 91.06.01".----------------- 
 
11 - ADMISSAO, POR CONTRATO DE TRABALHO A  PRAZO  CERTO,  PARA  UM  
TRACTORISTA: Presente inscricao, para admissao,  por  contrato  de  
trabalho a prazo certo, nos termos do art.44, do Dec.-Lei n.247/87  
de 17 de Junho, para um TRACTORISTA, conforme  Edital n.  34/91.--   
Mereceu, por unanimidade e  escrutinio  secreto,  o  despacho  de: 
"Aprovada a contratacao nos termos  da  lei  e  de  acordo  com  o  
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parecer do servico pelo prazo de 6 meses, por urgente conveniencia 
de servico, com ABEL  ARMINDO  DOS  SANTOS  CARIDADE -  Inicio  de  
funcoes  em 91.05.25".-------------------------------------------- 
 
12 - ADMISSAO, POR CONTRATO DE TRABALHO A  PRAZO  CERTO,  PARA  UM  
SERRALHEIRO CIVIL: Presente inscricao, para admissao, por contrato   
de trabalho a prazo certo, nos termos do  art.44,  do  Dec.-Lei n. 
247/87 de 17 de Junho, para um SERRALHEIRO CIVIL, conforme  Edital  
n.34/91. Mereceu, por unanimidade e escrutinio secreto, o despacho   
de: "Aprovada a contratacao nos termos da lei e de  acordo  com  o  
parecer do servico pelo prazo de 6 meses, por urgente conveniencia 
de servico, com LUIS ALBERTO CORDEIRO CHUMBINHO- Inicio de funcoes   
em 91.05.25".----------------------------------------------------- 
 
IV - EXPEDIENTE DE OBRAS:----------------------------------------- 
1 - EXPEDIENTE DIVERSO:------------------------------------------- 
1.1 - MORADORES DOS LOTES 113, 114, 117 E  118  DO  BAIRRO  SOEIRO 
PEREIRA GOMES: Presente processo referente ao pedido para cedencia 
de terreno entre os referidos lotes para construcao de 4 garagens, 
que contem informacao da Fiscalizacao indicando a area do  terreno 
(246 m2) e planta dos arranjos exteriores do Bairro.  Mereceu, por  
unanimidade, o despacho de:"Indeferido. A CMS  nao  concorda  pois 
considera que tal espaco se deve manter aberto e destinado a  Zona 
Verde, conforme projecto aprovado".------------------------------- 
 
1.2 - CONSERVACAO DAS MORADIAS DO BAIRRO NOVO DA PROVENCA:-------- 
Presente pelo Vereador Ferreira Costa informacao sobre necessidade 
de se proceder ao levantamento no respeitante  a  conservacao  das 
moradias do Bairro. Presente tambem o levantamento da Fiscalizacao 
sobre o assunto.  Mereceu, por unanimidade, o  despacho  de:"Abrir 
concurso limitado para execucao da pintura exterior  do Bairro".-- 
 
1.2 - GAT - GABINETE DE APOIO TECNICO - Obra de Expansao do GAT:-- 
Presente of. c/ entrada n. 368, de 91.05.08,  solicitando  parecer 
sobre a adjudicacao do fornecimento e montagem de  uma  cupula  de  
vidro para a obra de expansao do GAT.  Mereceu, por unanimidade, o  
despacho de:"A CMS concorda com a solucao proposta pelo GAT e  com  
a  correspondente  comparticipacao  da  Camara  nos  custos  desta  
alteracao".------------------------------------------------------- 
 
2 - VIABILIDADE DE CONSTRUCAO:------------------------------------ 
2.1 - GUILHERMINA MARIA CONTREIRAS DE BRITO TELO:----------------- 
Presente req. c/ entrada n.160, de 91.02.05,solicitando informacao 
sobre viabilidade de construcao de um restaurante tipico no predio 
rustico  denominado  Monte  do  Pinheiro,  em  Sines.  Presente  o  
parecer tecnico da DPU e parecer da Fiscalizacao Municipal sobre o 
assunto.  Mereceu, por  unanimidade,  o  despacho  de:"Indeferido. 
Este terreno com uma area de 8,9750 ha  encontra-se  abrangido  na 
Area Rural deste  Concelho.  Abrangido  simultaneamente  por  tres 
areas, Areas Florestais, Agropastoris e Reserva Agricola Nacional, 
admitem-se novas construcoes com um indice maximo de construcao de 
0,4 % da area total do terreno, desde que se destinem a  habitacao  
do proprietario e  dos  trabalhadores  permanentes  da  exploracao 
agricola. A CMS nao considera com interesse para o local e para os 
respectivos moradores a  implantacao  de  um  restaurante  naquela 
localidade".------------------------------------------------------ 
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3 - CONSTRUCOES, ALTERACOES, ETC.:-------------------------------- 
3.1 - DANIEL COSTA:----------------------------------------------- 
Presente req. c/ entrada n.351, de 91.03.28, solicitando aprovacao 
do projecto de construcao de uma moradia a levar a efeito no local 
denominado Floresta da Colmeia, Porto  Covo,  Sines.  Presentes os 
pareceres favoraveis da DPU e  DTO.  Mereceu, por  unanimidade,  o  
despacho de:"Aprovado o presente projecto".----------------------- 
 
4 - OBRAS MUNICIPAIS:--------------------------------------------- 
4.1 - PEQUENAS REPARACOES NAS INSTALACOES DE SERVICOS DO CEMETRA:- 
Presente processo integrando propostas de firmas da  especialidade 
para os trabalhos em referencia. Presente o parecer tecnico da DSU 
sobre as vantagens em adjudicar a Firma Construcoes Luis Pidwell e 
Barbosa,Lda.  Mereceu, por unanimidade, o despacho de:"Concorda-se 
com o parecer tecnico. Solicitar a Firma Construcoes  Luis Pidwell  
e Barbosa, Lda. que actualize a proposta para as obras do Cemetra. 
Dar conhecimento a Comissao de Administracao do Cemetra".--------- 
 
VI - ACTA:-------------------------------------------------------- 
E aprovada em minuta a acta desta reuniao.------------------------ 
 
VII - ENCERRAMENTO:----------------------------------------------- 
E nao havendo mais assuntos a tratar o Exmo.Sr.Presidente declarou 
encerrada a reuniao. Eram 02.00 horas.---------------------------- 
 
 
                                
                              O PRESIDENTE, 
 
                              ____________________________________ 
 
 
                              OS VEREADORES, 
 
                              ____________________________________ 
 
                              ____________________________________ 
 
                              ____________________________________ 
 
                              ____________________________________ 
 
                              ____________________________________ 
 
                              ____________________________________ 
                               
 


